

¿Y el agua potable para el corregimiento de Barú?

A la gente le prometieron que el servicio les llegaría en diciembre de 2019, pero aún no se ha materializado. El alcalde y Aguas de Cartagena indicaron que el primer tramo se comenzaría a ejecutar en un mes.

NÉSTOR CASTELLARA,
EL UNIVERSAL

Una de las grandes fallencias del corregimiento de Barú es que en pleno siglo XXI no cuenta con el servicio de agua potable. Para abastecerse, los moradores deben obtener el líquido de un bongo (embarcación) que llena una alberca grande ubicada en un sector conocido como Pelao. Allí, las personas llegan a comprar el líquido en pequeñas canecas o tanques. La otra forma de obtener el preciado líquido es esperar las temporadas de lluvias para almacenar el agua en los recipientes de los patios de las viviendas.

Cabe recordar que Barú es el último corregimiento de la península de Barú, después de Ararca y Santa Ana, y a unos 30 kilómetros de Pasacaballos.

PROMETIERON QUE SERÍA EN ESTE 2019

La difícil situación con el agua potable es de claro conocimiento para las autoridades distritales. De hecho, en diciembre de 2018 y con motivo de la inauguración del pedraplén de Playetas, el alcalde (e) de Cartagena, Pedrito Pereira, aprovechó y se comprometió a que en este 2019 el pueblo de Barú iba a tener el servicio instalado, pues ya estaba garantizado un rubro de 19 mil millones de pesos para tal fin.



En Barú, los más de 3.500 habitantes siguen padeciendo por la falta de agua. Todavía deben ir a comprarla a una alberca comunitaria y llevarla a sus casas en canecas en brazos o carretas. #FOTOS: LUIS HERRÁN

Hasta el sector de Playetas se hará la intervención del primer tramo del proyecto, según manifestaron la Alcaldía y Acuacar.

3.500

habitantes de Barú siguen padeciendo por la falta de agua potable en el corregimiento.

Responden

Consultado sobre esta inconformidad de la población de Barú, el alcalde (e) de Cartagena, Pedrito Pereira, señaló que se acaba de firmar un convenio para ejecutar inmediatamente el primer tramo que será de 4,5 kilómetros. En un mes estarán las máquinas trabajando.

Por su parte, Jesús García, gerente de Aguas de Cartagena, explicó lo que ha pasado con el proyecto. "Durante este año hemos promovido un proyecto para, con los interesados privados, llevar el

agua a Barú. Como se explicó, en dos fases, una primera hasta Playetas y una segunda llegando a Barú. Finalmente, no hubo cierre financiero con los promotores privados y ha sido necesario replantear el proyecto. Así es como hemos cerrado ya un primer tramo de 4,5 kilómetros que se comenzará a ejecutar inmediatamente. Seguidamente volveremos a estructurar la siguiente etapa, que queremos que sea directamente hasta Barú", manifestó el funcionario.

Al respecto, el gerente de Aguas de Cartagena, Jesús

García, en esa oportunidad dijo: "Al compromiso históri-

co con Barú, en 2019, vamos a llevar el agua potable y los

afrodescendientes que viven hasta el final de esta población van a disponer de agua. La obra se divide en dos fases: la primera, hasta Playetas, que se está cerrando financieramente la operación para que en el primer semestre de 2019 se haga el primer tramo, y la segunda fase, desde Playetas hasta Barú, que se construirá en el segundo semestre de 2019".

Sin embargo, a la fecha, el proyecto no se ha iniciado. "Sobre el servicio de agua no hemos obtenido ninguna información. Solo nos dijeron

que en este diciembre íbamos a tener el líquido, pero nada, ya el 2019 se va a terminar", sostuvo Leonard Vallecillas, presidente del Consejo Comunitario de Barú.

En los últimos años, la decepción para los baruleros se ha dado en varias oportunidades, pues las últimas administraciones, así como gerentes anteriores de Acuacar, se han comprometido a llevar el agua potable al pueblo, pero todo ha quedado en promesas. Los más de 3.500 habitantes esperan que esta vez sea real.

DEL CENTRO DE PENSAMIENTO

Cambio climático, tema del segundo Foro Caribe Ambiental

REDACCIÓN CARTAGENA
EL UNIVERSAL

La próxima semana, el 15 y 16 de octubre, se realizará en Cartagena la segunda versión del Foro Caribe Ambiental, organizado por el Centro de Pensamiento.

La agenda ha sido dividida en siete enfoques y/o escenarios en los que se abordarán temas como: la visión de desarrollo sostenible, agua, energía, ciudades y comunidades sostenibles, movilidad sostenible, condiciones arbóreas de la ciudad, biodiversidad y cambio climático.

"Se trabajarán las estrategias en la región para la adaptación y desarrollo sostenible desde el componente agua, la implementación y seguimiento del pacto en Bolívar con base en estrategias de economía circular, los re-

tos para cubrir el déficit arbóreo y cómo implementar un plan maestro, el rol del sector agropecuario en la adaptación al cambio climático caso Bolívar, y como escenario internacional se presentará un modelo de adaptación basada en ecosiste-

mas: la conformación de un destino turístico resiliente", explicó el Centro de Pensamiento.

El Foro Caribe Ambiental es un esfuerzo del Comité Académico de Cambio Climático que ha creado el Centro de Pensamiento de Cartagena y Bolívar y en el que participan la Universidad de Cartagena, Universidad Tecnológica de Bolívar, Universidad Libre, Universidad San Buenaventura, Universidad del Sinú, Universidad Jorge Tadeo Lozano- Seccional del

Caribe, Fundación Universitaria Tecnológico Comfenalco y Tecnar. Cuenta con aliados como Caribique, EPA, Cámara de Comercio, Aguas de Cartagena, Surtigas, Fundación Mamonal, Fundación Ecológica Verde que te quiero Verde, el Nodo Caribe de Cambio Climático, Copy Events y Contact Center.

Para inscribirse en este evento puede comunicarse a la línea 6501110 extensiones 508 y 3108, o escribir al correo centrodepensamientoctgybol@gmail.com.



Adaptación al cambio climático es uno de los temas del segundo Foro Caribe Ambiental. #LUISHERRÁN - EL UNIVERSAL